

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Setelah penulis mengadakan penelitian dengan pembahasan melalui observasi dan wawancara mengenai “ *Kehidupan Wanita Pembuat Sapu Ijuk*” Studi di Jalan Palma Kelurahan Libuo Kecamatan Duingi Kota Gorontalo penulis dapat memberika kesimpulan sebagai berikut :

1. Para wanita pengrajin ini kehidupan mereka sangat memiliki keterbatasan karena dominan informan mengatakan hanya mengendalikan hasil upah dari penjualan *Sapu Ijuk* untuk dapat membantu memenuhi kebutuhan sehari-hari khususnya membeli makanan.
2. Dari hasil penelitian mendapati bahwa kerajinan *Sapu Ijuk* ini yang mengerjakan hanya para pengrajin yang sudah lama menggeluti atau turun temurun, sedangkan untuk para pengrajin baru itu jarang didapati, walaupun bahan-bahannya melimpah dan mudah didapat, hal ini diakibatkan karena proses dalam pembuatan yang terbilang lambat, sehingga pekerjaan ini lebih dikerjakan sebagai pekerjaan sampingan ketimbang pekerjaan utama.
3. Salah satu yang menjadi pendorong mereka bekerja sebagai pembuat *Sapu Ijuk* karena pendidikan yang rendah dan skil dalam pekerjaan yang lain pun masih terbilang kurang, yang mengakibatkan mereka berfikir menggeluti pekerjaan ini ketimbang harus menjadi pembantu rumah

tangga. Walaupun pendapatan mereka terbilang kecil dan masih jauh dari sejahtera mereka tetap akan mengerjakan pekerjaan ini.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan diatas maka penulis dapat mengajukan saran khususnya:

1. Kepada para pembuat *Sapu Ijuk* tetaplah bertahan menjadi pembuat *Sapu Ijuk* karena *Sapu Ijuk* merupakan ciri khas masyarakat Gorontalo.
2. Perlu adanya upaya-upaya dari pemerintah untuk pemberdayaan bagi wanita-wanita pembuat *Sapu Ijuk* yang sudah lanjut usia terutama masyarakat miskin agar di berikan fasilitas yang layak dll.

DAFTAR PUSTAKA

Buku:

Damsar dan indrayani 2009, Pengantar sosiologi ekonomi Prenadamedia Group:

Jakarta

Fakih, Mansoer. 1996. *.Analisis Gender Dan Transpormasi Sosial*.Pustaka Pelajar:

Yogyakarta

Hadidja. 2015. *Pengrajin Sapu Ijuk*.alamat Jalan Palma Kelurahan Libuo

Kecamatan Duingi Kota Gorontalo.

Moleong, Lexi J. 2007. *Metode Penelitian Kualitatif* (Edisi Revisi). PT. Remaja

Rosdakarya: Bandung

Nawawi. 1995. *Metode Penelitian Bidang Sosial*.Gadjah Mada University Press

Satori, Djam'an dan Aan Komariah. 2009. *Metode Penelitian Kualitatif*.Bandung :

Alfabeta

Sudarsono 1995, Pengantar ekonomi mikro. PT Pustaka LP3ES Indonesia: Jakarta

Sugiyono, (2010). *Memahami Peneltian Kualitatif*. CV. Bandung: Alfabeta

Sugiono. 2009. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R & D*. Bandung.

Alfabeta

Nugroho, Riant. 2011. *Gender Dan Strategi Pengarus Utamanya Di Indonesia*.

Yogyakarta: Pustaka Pelajar

Sugiyono. 2011 *Metode Penelitian Kualitatif, Kuantitatif dan R&D*. Bandung:

Alfabeta.

Jurnal :

Artayani, Ida Ayu Gede. 2009. *Kehidupan Wanita Pengrajin Gerabah*. Denpasar

Bahri,Samsul. 2015. *Rumah Susun Sebagai Bentuk Budaya Bermukim Masyarakat Modern*.Volume 6, 3 Juli

Wijaya, Mahendra(2009) keberdayaan perempuan dalam pembangunan off farmacitivi: *industry kerajinan suatu alternatif penanggulangan kemiskinan petani lahan kering* desa Pangsari Solo vol. 9/No 9 Hal 19

Tesis/ Skripsi:

Simamora,Cohen 188:234 dalam Yaumil Hasanah,2014. *Kehidupan Sosial Ekonomi Masyarakat di Sekitaran Pabrik Gula*.Universitas Negeri Gorontalo.
Skripsi

Dunggio,Sri Evanty. 2015. *Dinamika social ekonomi rumah tangga petani nafkah ganda*. Universitas Negeri Gorontalo

Hasanah,Yaumil. 2014. *Kehidupan Sosial Ekonomi Masyarakat di Sekitaran Pabrik Gula*.Universitas Negeri Gorontalo

Malatia,Martina. 2015. *Dinamika Masyarakat Petani Jagung*. Universita Negeri Gorontal.

Sambiring,Kristina. 2009.*Kondisi Sosial Ekonomi Buruh Harian Lepas(Aron)*. Di Kelurahan Padang Mas Kecamatan Kabanjahe Kabupaten Karo:Skripsi

Sapar, M Febriyanti. 2014. *Kehidupan Wanita Pengrajin Upiyah Karanji*. Universitas Negeri Gorontalo

Basiha, Asnita. (2014). Kesenjangan Sosial Masyarakat Pertambangan (Suatu Study Pada Masyarakat Desa Mamungaa Kecamatan Bulawa Kabupaten Bone Bolango).Gorontalo: Universitas Negeri Gorontalo

[Http://arengabroom.blogspot.com/2009/08/](http://arengabroom.blogspot.com/2009/08/) diakses tgl 25 april pukul 12.1